

# BEDRA: STEUERHINTERZIEHUNG GERICHTLICH VOM TISCH

**Nicht bestanden lautet der Beschluss des Bundesgerichtshofs (BGH) im Revisionsverfahren zum Schuldspruch gegen R. Berndt und V. Grobholz. Gegen die beiden ehemaligen BEDRA-Akteure liege sogenannte „gewerbsmäßige Steuerhinterziehung vor.**

Nach Urteilsverkündung des Landesgerichts Stuttgart am 18.10.2022 gab BEDRA-Geschäftsführer Marc Springstein an, gegen das Urteil Revision einzulegen. Nun, ein Jahr später, liegt der Beschluss des Bundesgerichtshofs vor und mit ihm ist der Vorwurf der Steuerhinterziehung komplett vom Tisch. „Wir haben nun lange auf das Ergebnis gewartet und sind mit dieser konkreten Faktenlage endlich in der Lage, die Weichen für die Zukunft zu stellen“, so BEDRA-Geschäftsführer Marc Springstein in einer ersten Reaktion. Für Springstein ist die Feststellung fundamental: Nicht BEDRA selbst hat die Edelmetalle

rechtswidrig eingeführt und haftet somit nur für die Steuerschuld eines Geschäftspartners.

Das ursprüngliche Urteil des Landesgerichts Stuttgart am 18. 10. 2022 lautete für R. Berndt und V. Grobholz auf schuldig. Das Gericht sah es als erwiesen an, dass die beiden im Zeitraum Februar 2020 und März 2021 am Schmuggel von zweieinhalb Tonnen Gold und Silber im Wert von rund 65 Millionen Euro ohne Zolldeklaration über Liechtenstein nach Deutschland beteiligt gewesen zu sein. Der bezifferte Schaden für den Fiskus, knapp 11 Millionen Euro.

Der Beschluss des BHG stellt nun klar, dass die BEDRA bzw. deren ehemaligen Verantwortlichen keine Steuerhinterziehung begangen haben. Das rechtswidrige Verbringen der Ware lag nicht in der Verantwortungssphäre des Unternehmens. Denn im Gegensatz zum Urteil des Landesgerichts Stuttgart führte der

BGH die BEDRA GmbH lediglich als Bittsteller und Erwerber der Ware. So kauften Berndt und Grobholz (beide seit März 2021 nicht mehr bei BEDRA aktiv) im Rahmen des täglichen Geschäftsbetriebs Ware an, für die durch Dritte, dem Unternehmen GOWA, Steuern hinterzogen wurden. Der Schuldspruch der Steuer-

hinterziehung gegenüber D. Furman von GOWA, bleibt daher im BGH-Beschluss vollumfänglich bestehen.

Als Konsequenz hat man bei BEDRA das Compliance-Managementsystem weiterentwickelt und eine Whistleblower-Hotline eingeführt, berichtet Springstein. (ew)



Keine Steuerhinterziehung, lautet der Beschluss des BGH im Revisionsverfahren zum Schuldspruch gegen R. Berndt und V. Grobholz.

# THOMAS SABO MIT NEUER KOLLEKTION BEREIT FÜR DEN FRÜHLING



THOMAS SABO präsentiert die neue Frühlings/Sommer-Kollektion 2024 mit Cosmic Amulet und Heritage Glam in Pink

**Es wird rosa und verträumt: THOMAS SABO präsentiert die neue Kollektion für Frühjahr und Sommer 2024. Die „Cosmic Amulet“ Kollektion wird dabei um Designs mit Rosenquarz erweitert, die „Heritage Glam“ Kollektion erstrahlt ebenfalls in zarten Rosatönen. Auch bei „Rebel at heart“ gibt's News.**

Es bleibt Pink: Nachdem THOMAS SABO in diesem Jahr erfolgreich die „Heritage Pink“ Kollektion lanciert hat, verpflichtet sich die beliebte Silberschmuck-Marke auch 2024 dem „vie en rose“.

Denn THOMAS SABO hat bereits die neuen Kollektionen für den Frühling und Sommer 2024 angekündigt. Ab

dem 11. Januar ist der neue Schmuck verfügbar – und bleibt im zarten Farbspektrum der Träume, der Liebe und des Eskapismus.

Die „Cosmic Amulet“ Kollektion aus der aktuellen Herbst/Winter-Saison begeisterte bereits mit ihren Designs und mystischen Violett-Tönen. Nun hält neben dem imitierten Amethyst und Onix auch der Rosenquarz in der Kollektion Einzug. Für viele Menschen ist der Rosenquarz ein Talisman, Heilstein und Schutzsymbol. Der Rosenquarz steht für bedingungslose Liebe und es wird ihm nachgesagt, diese auch zu schützen und zu bewahren. Dieser besondere Edelstein

ist nun Teil kunstvoll gestalteter Kettenanhänger, Ohrstecker und Creolen mit besonderen Mustern und Inschriften, die seine symbolische Bedeutung unterstreichen.

Auch bei „Rebel at heart“ gibt's Neuheiten: Als neues Symbol für die wilde Schönheit der Natur reiht sich der Rebel Wolf nahtlos in die Liste der bisherigen Tierikonen der Kollektion ein. Sein auffallendes, stilisiertes Fellmuster, besetzt mit funkelnden Zirkonia-Steinen, ein Wolfszahn sowie grafische Rautenmuster definieren den Look der zahlreichen Rebel Wolf Schmuckstücke – Anhänger, Ringe, Armbänder bis zu Ohrsteckern. (am)

Bei „Rebel at heart“ spielt der Wolf eine große Rolle in der nächsten Kollektion.

